

## Protokoll der 1. Sitzung

Fachschaftsvertretung 2021/22 der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät

**22. Oktober 2021**

**Fachschaftsvertretung der  
Naturwissenschaftlichen Fakultät**  
an der Friedrich-Alexander Universität  
Erlangen-Nürnberg

### Kontakt

Turnstraße 7  
91052 Erlangen  
Internet: [stuve.fau.de/fsv-nat](http://stuve.fau.de/fsv-nat)  
E-Mail: [fsv-nat@fau.de](mailto:fsv-nat@fau.de)

### Vorsitz und Sitzungsleitung

Michael Straulino  
[michael.straulino@fau.de](mailto:michael.straulino@fau.de)  
Marie Büttner  
[marie.buettner@fau.de](mailto:marie.buettner@fau.de)

### Protokoll

Marie Büttner  
[marie.buettner@fau.de](mailto:marie.buettner@fau.de)

### Anwesend

Michael Straulino <sup>FS</sup>	18:10 – 20:54 Uhr
Pia Geiger <sup>FR</sup>	18:10 – 20:54 Uhr
Richard Schmidt <sup>FR</sup>	18:40 – 19:30 Uhr
Julius Storm <sup>FR</sup>	–
Marie Büttner <sup>FR</sup>	18:10 – 20:54 Uhr
Büşra Başol	18:30 – 20:54 Uhr
Lisa Berger	18:10 – 20:54 Uhr
Nils Dörrer	18:12 – 19:00 Uhr
Sarah Fritsche	18:10 – 20:54 Uhr

**Anwesende Stimmen:** 10 → beschlussfähig  
**Sitzungsort:** Zoom

### Stimmrechtsübertragung von

Richard Schmidt
Julius Storm
Nils Dörrer
–
Nils Dörrer
–
–
–
–

**Beginn:** 18:10 Uhr  
**Ende:** 20:54 Uhr

## Inhaltsverzeichnis

<b>TOP 1: Formalia</b>	<b>1</b>
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung . . . . .	1
1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit . . . . .	1
1.3. Festlegung der Tagesordnung . . . . .	1
1.4. Bestätigung des Protokolls der konstituierenden Sitzung . . . . .	1
<b>TOP 2: Berichte</b>	<b>1</b>
2.1. Neues von den FSIn . . . . .	1
a. FSI Mathe/Physik/DS . . . . .	1
b. FSI Geographie . . . . .	2
c. FSI Bio/ILS/LAG . . . . .	2
d. FSI Geowissenschaften . . . . .	2
e. FSI Pharmazie . . . . .	2
f. FSI Chemie/MoWi . . . . .	2
2.2. Konvent . . . . .	2
2.3. Naturale . . . . .	3
2.4. Sprat . . . . .	3
2.5. Mails . . . . .	3
<b>TOP 3: Selbstorganisation</b>	<b>4</b>
3.1. Beschluss einer Geschäftsordnung . . . . .	4
3.2. Sitzungstermine und Sitzungsorte . . . . .	4
3.3. Merchandise . . . . .	4
3.4. Mailverantwortung bis nächste Sitzung . . . . .	4
<b>TOP 4: Aktionen</b>	<b>5</b>
4.1. Sprechstunden . . . . .	5
4.2. Vernetzungstreffen . . . . .	5
4.3. Faculty Brunches and Lunches . . . . .	5
4.4. Laternenumzug der NatFak . . . . .	5
4.5. Beerpong-Turnier . . . . .	6
4.6. Mitgliedervorstellung . . . . .	6
4.7. Social Media Präsenz . . . . .	6
<b>TOP 5: Finanzielles</b>	<b>6</b>
5.1. Beschluss eines Haushaltsplans . . . . .	6
5.2. Anschaffung von Plätzchenausstechern für die FSI Mathr/Physik/DS . . . . .	7
<b>TOP 6: Verschiedenes</b>	<b>7</b>
6.1. Sitzungsfeedback . . . . .	7
6.2. ToDos . . . . .	7
6.3. Nächste Sitzung . . . . .	7

## TOP 1: Formalia

### 1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Der Fachschaftssprecher begrüßt die Anwesenden. Das Protokoll führt Marie Büttner.

### 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung ist Stand 18:10 Uhr mit 6 anwesenden Stimmen beschlussfähig.

### 1.3. Festlegung der Tagesordnung

Die Sitzung stimmt der vorgeschlagenen Tagesordnung einstimmig zu. Alle auf der Sitzung vorgenommenen Änderungen wurden ebenfalls einstimmig beschlossen.

### 1.4. Bestätigung des Protokolls der konstituierenden Sitzung

Das Protokoll ist mit 6 Stimmen angenommen.

*Richard Schmidt überträgt seine Stimme auf Michael Straulino. Damit sind 7 Stimmen anwesend.  
Nils Dörrer betritt die Sitzung um 18:12 Uhr. Es sind jetzt 8 Stimmen anwesend.*

## TOP 2: Berichte

### 2.1. Neues von den FSIn

#### a. FSI Mathe/Physik/DS

- Der erste Spieleabend hat stattgefunden! Wir sind super happy, er war gut besucht, gut 80 Menschen zur Stoßzeit. Sie werden weitergeführt regelmäßig, der nächste am Montag, den 25.10. Ist im Rahmen der Orientierungswoche passiert.
- Es wurden nach dem Stuve Leitfadern mit der Arbeitssicherheit Hygienekonzepte besprochen, damit auch ein Erstgrillen am Eiweiher stattfinden darf.
- Zum Abschluss der Woche gab es eine Erstirallye mit anschließendem Barbesuch gemeinsam, die Erstis waren sehr aktiv.
- Wir hatten viele Probleme mit unserem Siport Zugang zum Physikzimmer da seit 2 Jahren kein Kontakt mehr zum Department hergestellt wurde; nach regem Mailaustausch mit Department und Siport konnte endlich geklärt werden, wer die Berechtigungen hat, Zugänge zu verteilen, und rechtzeitig zur Orientierungswoche konnten noch ein paar Zugänge verteilt werden; wir haben jetzt ein gutes System ausarbeiten können.
- Es ist ein Gespräch in Planung, um unser Misswillen bezüglich Prof. Unruh (einem Querdenker) als einem der Departmentsleiter der Physik zu besprechen. Der Sprat ist informiert, wartet aber erstmal das Handeln der FSI ab.

- Es wird im Dezember eine Vollversammlung der Physikstudierenden geben.
- Das Department Data Science nimmt langsam Form an. Es sind sehr viele Masterstudis dazugekommen weil es keinen NC gab, das ist jetzt in Überlegung weil die Masteraufnahmegespräche sehr aufwändig waren. Die Uni wäre nicht glücklich mit einem NC, weil der Studiengang explizit hervorgerufen wurde um Studis zu gewinnen. Es soll aber zumindest eingeschränkt werden, für welche Bachelorabschlüsse der Studiengang geeignet ist.
- Morgen ist die Ersti-Wanderung zusammen mit der FSI Biologie :D

## b. FSI Geographie

- Ersti-Tag am 15.10 kam sehr gut an, ca. 100 Studis. Fragerunde mit Kennenlernen am 18.10 über Zoom.
- In Planung: 26.10. Nachtwanderung.
- Überlegung ein Bierpongturnier zu organisieren.
- Ein Mal im Monat soll wieder der Geotreff stattfinden.

## c. FSI Bio/ILS/LAG

- How to Ersti (Tipps der FSI zum Studienstart) und Campusführung (Veteilung von Ersti Tüten) und genereller Start ins Wintersemester kamen sehr gut an und liefen mehr oder weniger unproblematisch
- Weitere Organisationen geplant, auch in Präsenz falls möglich/planbar.

## d. FSI Geowissenschaften

Michael übernimmt Sitzungsbesuch und tritt mit Sarah der FSI Geowissenschaften Gruppe bei. Berichte folgen, sobald wir die FSI besucht haben.

## e. FSI Pharmazie

Berichte folgen, sobald wir die FSI besucht haben.

## f. FSI Chemie/MoWi

Wir warten auf einen Bericht von Julius.

## 2.2. Konvent

- Es gab eine Diskussion, ob wir nach dem 30.11. noch kostenlose Schnelltests unterstützen, es konnte sich nicht geeinigt werden und gibt deshalb in zwei Wochen einen Sondertermin.

- Es werden dringends Menschen für Referate gesucht, insbesondere für PR, bitte meldet euch, das ist nicht nur Konventsarbeit; da tut sich Vieles wegen Erfahrung auch bestimmt gut für zukünftige Lebensläufe und Jobs: <https://stuve.fau.de/refs-aks/>.

*Büsra betritt die Sitzung um 18:30 Uhr. Es sind jetzt 9 Stimmen anwesend.*

### 2.3. Naturale

- Michael wollte zur Ersti-Veranstaltung in Zoom gehen und stand leider im Stau, Frank Dziomba leitet hoffentlich noch Infos weiter.
- Wird der Whatsapp Link noch gut beworben? Es sind nur Menschen aus der Gruppe gegangen, aber niemand beigetreten.

### 2.4. Sprat

- Darfichrein Kontrollen (u.Ä.) müssen immer noch in sämtlichen Veranstaltungen passieren.
- Dozierende/Vortragende dürfen nur ihre Masken abnehmen, falls 1,5m Abstand zu allen herrschen.
- Es gab ein Gespräch zur Weiterarbeit mit der Stuve Sekretärin, die Öffnungszeiten vom Sprat haben sich deshalb jetzt geändert.
- Büsra hat ihre erste Mittwochsmail abgeschickt an 37.000+ Studis! Adrenalin pur! Wir können gerne für zukünftige MMs Termine und Beiträge einreichen: <https://stuve.fau.de/service/mittwochsmailbeitrag-einreichen/>.

### 2.5. Mails

- 4.10. Pressestelle der FAU will Ersti-Infos, wir haben nix eigenes.
- 8.10. GEW-Studis, Demo gegen das HSG bewerben. Erklärung des Gesetzesvorschlags durch Michael. Wollen wir es bewerben? Einstimmig dafür, Infos werden auf Social Media Kanälen geteilt.
- 12.10. Fragen zu den Modulstudien Naturale, beantwortet.
- 12.10. Mailverteiler Modulstudien Naturale weiterführen? Mailverteiler wird beendet.
- 17.10. Stand der FSVen bei der virtuellen ESE, ist durch. Büsra war da, sonst niemand von der Nat.
- 18.10. Faculty Brunches, ist ein Top.
- 18.10. , Fragen zum Stundenplan in den Modulstudien, Michael beantwortet es noch.
- 20.10. Meeting zu den Faculty Brunches, ist durch.

*Richard betritt die Sitzung um 18:40 Uhr, die Stimmübertragung auf Michael verfällt.  
Julius überträgt seine Stimme auf Pia. Es sind jetzt 10 Stimmen anwesend.*

## TOP 3: Selbstorganisation

### 3.1. Beschluss einer Geschäftsordnung

- Michael stellt die Geschäftsordnung mit neuen (kontroversen) Punkten vor BÜSRA: Vorschlag einer Art Misstrauensvotum wegen mehrmaligem Verstoß der Vorsitzenden gegen die GO: "Bei wiederholten Verstößen gegen die Geschäftsordnung seitens der Fachschaftssprechenden trotz Hinweisen der Fachschaft sollen die Mitglieder der Fachschaft ihr Recht ernstnehmen, ein Misstrauensvotum zu starten und eine erneute Wahl der Sprechenden einzuleiten." Diskussion über die Pflicht des Votums Diskussion über Zeitpunkt der spätesten Einladung zur Sitzung -> genaue Stunden

Abstimmung über BÜSRA's Änderungsantrag:

- Ja: 8 Stimmen.
- Nein: 2 Stimmen.
- Enthaltung: 0 Stimmen.

Abstimmung über die vorgeschlagene Geschäftsordnung inklusive BÜSRA's Änderungsantrag:

- Einstimmig beschlossen.

*Nils verlässt die Sitzung um 19:00 Uhr und überträgt seine Stimme auf Richard. Es sind weiterhin 10 Stimmen anwesend.*

*Richard verlässt die Sitzung um 19:30 Uhr. Er überträgt seine Stimme auf Michael. Nils Stimmrechtsübertragung auf ihn entfällt und Nils überträgt seine Stimme um 19:34 Uhr auf Marie Büttner. Damit sind weiterhin 10 Stimmen anwesend.*

### 3.2. Sitzungstermine und Sitzungsorte

- Es wird zeitnah nach jeder Sitzung ein Terminklick verschickt, wenn es günstig ist für die Woche vier nach der Sitzung. So wären die Situngen alle drei bis vier Wochen.
- Der Ort wird jeweils auf der vorherigen Sitzung festgelegt.
- Es soll einen losen Wechsel zwischen online und Präsenz geben. November voraussichtlich Präsenz, Dezember online.

### 3.3. Merchandise

Vertagt auf die nächste Sitzung.

### 3.4. Mailverantwortung bis nächste Sitzung

- Sarah übernimmt die Mails bis zur nächsten Sitzung.
- Bitte in Zukunft keine Namen öffentlich bekannte Pads schreiben.

## TOP 4: Aktionen

### 4.1. Sprechstunden

- Zitat Büsra: „Ich finde Sprechstunden ohne Glühwein doof“ xD
- Es soll eine Runde Sprechstunden im Sommersemester geben, so haben wir ggf. den nötigen Vorlauf für die Genehmigungen.

### 4.2. Vernetzungstreffen

- Es steht das spaßige Vernetzungstreffen im Winter an.
- Vorschlag: Bowling und Kneipe, alle sind dafür.
- Terminvorschlag: 7. Dezember. Es wird noch mal geprüft, ob wir nichts wichtiges übersehen haben.
- Michael schreibt die FSIen zeitnah an.
- Bezuschussung durch die FSV für 120 Euro? Einstimmig dafür.

### 4.3. Faculty Brunches and Lunches

- Faculty Brunches/Lunches sollen organisiert werden, um wieder Leben in die Uni zu bringen.
- Die Vernetzungaktionen sollen insbesondere mit den jüngeren Semestern, die noch fast nicht in Präsenz an der Uni waren, aber auch mit älteren Studis, Mitarbeitenden und Profs beachten.
- Die Departments- und Fakultätsleitung sollten davon wissen und uns bei Bedarf unterstützen.
- Das schwierigste wird wahrscheinlich, die Veranstaltungen von der Arbeitssicherheit absegnen zu lassen; Ideen dem entgegen zu wirken sind Kooperationen mit der Mensa, Veranstaltungen im Außenbereich oder in Räumen, die nicht der Uni gehören.
- Die Termine sollen bis zum 29.10. weitergegeben werden - es ist also nicht mehr viel Zeit.
- Wir bekommen insgesamt 1.369,93 € , welche FSI soll davon wie viel erhalten? Das Geld muss leider vorgestreckt werden, aber die Rückerstattung soll möglichst schnell über die Stuve funktionieren (dafür brauche ich von jeder FSI einen Ansprechpartner).
- Auf den Rechnungen für die Kostenrückerstattung darf kein Alkohol stehen :)
- Am Ende sollen wir einen kurzen, stichpunktartigen Bericht über die einzelnen Veranstaltungen schreiben.
- Bis zum 29.10 als FSI Rückmeldung über den FSV-Verteiler geben mit genanntem Ansprechpartner.

### 4.4. Laternenumzug der NatFak

- Stände der FSIen an den verschiedenen Standorten der NatFak zB mit Essen, Getränken, Laternenbasteln, Rätsel, etc.
- Würde z.B. am 11.11. stattfinden.

- Wer will mitmachen? Allgemein fällt das meiste der Orga nur auf die FSIn die mitmachen wollen, ansonsten ist es nur Koordination, Gespräche mit der Abreitssicherheit und Werbung. AK Gründung mit Büsra, Calvin, Lisa, Sarah.
- 4 Euro Bezuschussung pro Laterne, maximal 200 Euro.

## 4.5. Beerpong-Turnier

Michael kümmert sich. Weitere Infos gegen Ende des Semesters.

## 4.6. Mitgliedervorstellung

- Sollte eigentlich schon stattfinden, es haben sich aber viele nicht an die vielen Deadlines gehalten und an mehrere Aufrufe.
- Bitte schickt mir ein Bild von euch mit möglichst Naturhintergrund (z.B. grün) und einen Vorstellungstext.
- Das wird auf der Stuve Webseite und auf Instagram vorgestellt: <https://stuve.fau.de/stuve/fak-dep/fsven/nat/mitglieder/>
- Es fehlen noch Vorstellungen von Richard und Calvin.

## 4.7. Social Media Präsenz

- Diese Sitzung hat Büsra nicht beworben weil die Einladungen letztes Jahr nicht wirklich effektiv waren, aber immer mit einigem Aufwand verbunden waren, die nicht so schlimm waren als es nur ein weiterer Schritt zu Einladungen verschicken war.
- Werden die Einladungen woanders (zB auf der Stuve Webseite) angekündigt?
- Was für Posts sollen wir machen?
- Wer möchte mit Posts erstellen?
- Aktuell: Mitgliedervorstellungen, Sprechstunden (im Sommer), Vernetzungstreffen, möglich: irgendwann Sitzungsupdate mit Gruppenfoto, Was macht die FSV Post.

## TOP 5: Finanzielles

### 5.1. Beschluss eines Haushaltsplans

- Büsra findet das Geld ein bisschen übertrieben eingesetzt, vor Corona haben wir auch nur mit 7.700€ geplant.
- Ist Puffer, falls Sicherheitsdienstkosten nicht vom entsprechenden Topf übernommen werden können. Die realen Ausgaben sollten sich in etwa an den Zuweisungen (ca. 3000€/Haushaltsjahr) plus kleinem Abbau von Rücklagen (sonst evtl. Gefahr von weniger Zuweisungen) orientieren.
- Abstimmung über den Haushaltsplan: Einstimmig angenommen.



## 5.2. Anschaffung von Plätzchenausstechern für die FSI Mathr/Physik/DS

Antrag auf Plätzchenausstecher für die FSI Mathe/Physik/DS über 52,59€: Einstimmig angenommen.

## TOP 6: Verschiedenes

### 6.1. Sitzungsfeedback

- Bitte die wichtigen Infos der Einladung auch in den Mailtext packen, damit man nicht immer in das Dokument schauen muss.
- Das Pad vorher vorzubereiten und rumzuschicken ist sinnvoll, damit Berichte und Mails im Vorhinein eingetragen werden können.
- Mehr Infos über Vergangenes und Internes für die Neuen.
- Lasst euch nicht einschüchtern von den „Alten“, jede Amtszeit ist ein neues Abenteuer, bringt eure Ideen und Fragen gerne immer mit ein!

### 6.2. ToDos

- Alle: Bitte bewirbt das Vernetzungstreffen schon mal in den FSIen: 7.12. Bowling.
- Michael: Stuve-Kalender und Pad-Zeug Dinge beim Ref IT tun
- Michael: Sitzungsbesuche Pharma und GeoWi.
- Schickt bitte bis Ende diesen Monats einen Ansprechpartner eurer FSI (wenn möglich mit Datum) für die Faculty Lunches an den FSV-Verteiler, wenn ihr als Fachschaft eine Aktion starten und Geld von der Stuve bekommen wollt.
- Michael: tritt Richard für Instagramtext.
- Calvin: schreibt Instagramtext und schickt Bild.

### 6.3. Nächste Sitzung

- How To Finanzantrag.
- Merch.
- Wird noch per Terminklick bestimmt, in der Woche 12.-19.11. im Sprat.